



# Pocos minutos tras el simulacro, sismo de 7.7 sacude la CDMX

## Más del 99% de las alertas funcionaron en los dos casos; la ciudad resistió

**Coincidencia.** Un sismo de magnitud 7.7 sacudió este lunes el centro de México, con saldo de dos muertos, minutos después de un simulacro de sismo de 8.1 y justo en el día de los aniversarios de los terremotos del 19 de septiembre de 1985 y de 2017, considerados los dos más destructivos de la historia reciente en el país.

El movimiento telúrico generó pánico entre los habitantes de la capital y de estados del occidente y centro del país. El epicentro se ubicó a 63 kilómetros de Coacolman, Michoacán.

Aunque por la noche la SEP informó que no se suspenderían clases, en Michoacán, Colima, Aguascalientes, Guerrero y Morelos anunciaron suspensión de clases en el turno vespertino este

### EN CONTEXTO

**Por el terremoto, dos muertos en Colima; cierran por daño puentes vehiculares en Cuajimalpa e Interlomas; hospitales públicos de Michoacán, con afectaciones**

PÁGS 6, 8, 13, 14 y 15

lunes para evaluar los daños que dejó el movimiento, que primero se reportó de magnitud 6.8, después el Servicio Sismológico Nacional (SSN) dejó en 7.4 y, por último, la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) estimó en 7.7.

Hasta las 18:00 horas se habían registrado 314 réplicas por el sismo de 7.7 en Michoacán. La réplica más grande fue de 5.3 a las 14:30 horas.

Durante el simulacro los capitalinos no escondieron su nerviosismo y pánico; pero minutos después el terremoto fue real y se registraron escenas de temor, de personas llorando. Las autoridades reportaron saldo blanco, pero registró 21 inmuebles con daños. PÁGS 6-8-13-14 y 15



# Tras simulacro, terremoto real de 7.7 el mismo día del fatal sismo de 2017

Reportan saldo de dos muertos en Manzanillo; van 314 réplicas y daños materiales en Jalisco

## Redacción

Ciudad de México

Un sismo de magnitud 7.7 sacudió este lunes el centro de México, con saldo de dos muertos, justo en el día de los aniversarios de los terremotos del 19 de septiembre de 1985 y de 2017, considerados los dos más destructivos de la historia reciente en el país.

Apenas minutos después de que se realizara un simulacro para recordar las medidas preventivas en caso de un terremoto y conmemorar los sismos de este mismo día en 1985 y 2017, un nuevo movimiento telúrico generó pánico entre los habitantes de la capital y de estados del occidente y centro del país. El epicentro se ubicó a 63 kilómetros de Coacoman, Michoacán.

En Michoacán, Colima, Aguascalientes, Guerrero, Morelos y Ciudad de México anunciaron suspensión de clases en el turno vespertino este lunes para evaluar los daños que dejó el movimiento, que primero se reportó de magnitud 6.8, después el Servicio Sismológico Nacional (SSN) dejó en 7.4 y, por último, la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) estimó en 7.7.

En Guerrero, con la intención de verificar las condiciones en que se encuentran los edificios públicos en las siete regiones del estado, así como para valorar la situación de las escuelas, la gobernadora Evelyn Salgado determinó suspender las actividades en oficinas y en turnos vespertinos de todos los niveles educativos.

Hasta las 18:00 horas se habían registrado 314 réplicas por el sismo de 7.7 en Michoacán. La réplica más grande fue de 5.3 a las 14:30 horas.

## DOS MUERTO EN MANZANILLO

De acuerdo con el gobierno de Colima, en Manzanillo una persona falleció por la caída de una barda de un centro comercial y otro más en dicha ciudad, siendo hasta ahora los únicos dos muertos reportados por este siniestro.

La gobernadora de Colima, Indira Vizcaino, informó que otra tres persona están lesionadas, una de las cuales está grave, y descartó una alerta de tsunami en las costas de la entidad, luego del sismo magnitud 7.7. No obstante, Protección Civil de Colima informó vía Twitter que "se esperan variaciones en el oleaje", por lo que exhortó a la población mantenerse alejada de las playas y reiteró que "los sismos no



ADRIÁN CONTRERAS



EFE

En la Ciudad de México se observaron crisis de pánico y nerviosismo. A la decha, afectación al hospital en Maruata, Michoacán.

se pueden predecir".

## DAÑOS EN HOSPITALES DE MICHOACÁN

En Coacoman, en el estado de Michoacán, donde fue el epicentro, solo hubo daños materiales confirmados por el gobernador estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, quien en su información preliminar señaló daños materiales en dos hospitales regionales, de Aquila y Maruata, y en el hospital del ISSSTE en Apatzingán, así como en viviendas de la costa, sin que hasta el momento se registren víctimas ni personas heridas.

## NERVIOSISMO Y PÁNICO

Durante el simulacro de las 12:19 horas los capitalinos no escondieron su nerviosismo y pánico, pues aunque sabían que se trataba de una simulación, estos ejercicios avivaron los recuerdos de los dos grandes terremotos que ha vivido el centro de México: el de 1985 hace 37 años y el de hace cinco años en 2017.

"Nos remueve todo, porque ahorita se planeado todo, pero (en 2017) fue horrible porque acabábamos de pasar el simulacro y al ratito fue que se nos presentó otro temblor", recordó Susana Campos, una de las ciudadanas que participó en el simulacro en el Centro histórico capitalino.

Para Ingrid Valdéz, otra de las participantes en el simulacro, este tipo de actos son una mejora en los protocolos que se deben seguir alrededor de un sismo y un memorial para las personas que perdieron la vida.

"Participar en ellos implica tener respeto y fijarnos en cuáles son nuestras

## Viviendas e iglesias

### En el sur de Jalisco reportan daños en infraestructura

Luego del sismo de magnitud 7.7, autoridades de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco descartaron mayores afectaciones a edificios y fincas en el Área Metropolitana de Guadalajara, sin embargo, en el sur de Jalisco se presentaron más afectaciones en viviendas e iglesias; para fortuna, no hubo muertes relacionadas.

El municipio más lastimado fue el de Tolimán, donde hay tres casas y una escuela secundaria llamada "Juan José Arreola" dañadas; además, en Zapotitlán de Vadillo, se reportan otras casas y un albergue con cuarteaduras.

En estos municipios se instalarán refugios temporales para la población que resultó afectada su vivienda que estará coordinado por el Sistema Estatal DIF.

Luego del sismo, se activaron las alertas por tsunami, para fortuna, no se presentó un fenómeno de esta naturaleza; en tanto que, en el municipio costero de Puerto Vallarta, se tienen reportes de hoteles dañados y afectaciones en viviendas. (Ricardo Gómez).

carencias y áreas de oportunidad para desalojar en caso, esperemos que no, de algún evento desafortunado", apuntó apenas minutos antes de que se volviese realidad.

## REPORTES CONTINUAN

El sismo también fue perceptible en otras entidades del sur y Pacífico de México, como Colima, Jalisco y Oaxaca, así como en estados del centro y oriente del país, como Morelos, San Luis Potosí y Veracruz, en el Golfo de México.

El presidente López Obrador confirmó la muerte de una persona en Colima.

El mandatario mexicano publicó en sus redes sociales que el secretario de la Marina, José Rafael Ojeda, reportó que la persona falleció en un centro comercial en Manzanillo, Colima, cerca del epicentro del terremoto.

"En Manzanillo, sí, una persona perdió la vida porque se cayó una barda de la tienda Coppel, sí. Bueno, hay que seguir, almirante, recabando toda la información y el auxilio. Estar pendientes", expresó López Obrador en una conversación telefónica con el secretario grabada en video.

El presidente también habló con el gobernador Alfredo Bedolla, de Michoacán, donde se registró el epicentro.

"Me dice que también daños materiales, afortunadamente, sí, ya tenemos la actualización, fue de 7.4 (la magnitud del sismo), fue bastante fuerte, pero afortunadamente no con muchos daños", comentó el mandatario. ●